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香港文匯報訊 (記者 羅敬文) 世界
自然基金會今年在米埔自然保護區錄得最少58對
黑翅長腳鷸繁殖，是歷年最多的繁殖數目，相較於
2007年有31對的繁殖紀錄，高出近1倍。世界自然
基金會米埔保護區主任梁嘉善表示，今年少雨的春
天為黑翅長腳鷸提供有利繁殖的條件，避免大雨沖
毀鳥巢而影響牠們的繁殖數目。世界自然基金會在
米埔出生的年幼黑翅長腳鷸，繫上獨立編號的顏色
足旗，以便追蹤雀鳥的移動路徑。

相片由John & Jemi Holmes提供

兒孫滿堂

香港文匯報訊（記者　蔣焯文）大埔大富街2至20
號一個建築地盤，昨午1時49分發生驚險工業意
外。一名54歲姓黃工人在地盤地面工作期間，疑一
時不慎突失平衡，直墮對落一層地庫內，左邊大腿
更被凸出的鋼筋插傷，身體無法動彈，工友見狀立
即報警。消防員接報到場，由於現場位置狹窄，經
評估後決定由地盤工人協助，利用地盤吊機將事主
小心吊上地面，再交由救護員送往大埔那打素醫院
救治，期間工人全程清醒。

香港文匯報訊（記者　郝君兒）國
際油價持續波動，民航處昨批准3家
航空公司，包括國泰航空、全日本航
空和新加坡航空調高航空客運燃油附
加費，新收費有效期由6月1日至6月

30日，短途航班最高收費236元，長
途航班最高為1,124元，加幅分別為
6%及9%，有關附加費以發出機票日
期為準。
民航處表示，客運燃油附加費是在

航油價格出現波動時，幫助航空公司
收回部分額外經營成本，民航處會按
照有關的雙邊民用航空運輸協定，定
期審批航空公司的燃油附加費申請。
上一輪的附加費申請是在4月底審
批，當時獲批准徵收的附加費水平，
短途航班最高為222元，長途航班最
高為1,030元。

3航空公司准加燃油附費

香港文匯報訊（記者
蔣焯文）一名年僅2歲大
陳姓男童，昨晨返抵大
埔翠樂街6號一間幼稚園
上學期間，被老師發現
身上有多處疑是藤條造
成的傷痕，懷疑男童曾
遭虐打，於是通知男童39
歲父親到校了解情況，
期間陳父再發現兒子胸
部另有一處2至3吋長傷
痕，遂在早上8時54分報
警求助。
警員到場經初步調查後，安排救護車將男童送

往大埔那打素醫院檢查，另外又聯絡男童持雙程
證來港的30歲梁姓母親協助調查。經了解後，警
方相信梁婦與兒子的傷勢有關，將其拘捕帶署扣
查，案件列作虐兒處理。被捕梁婦經帶署調查後
已獲准保釋，下月中返署報到。

2歲童滿身藤條印 母涉虐兒

香港文匯報訊（記者　杜法祖）一名竊匪，昨凌晨
於灣仔摩利臣山道一茶餐廳後門企圖撬門爆竊時，被
在區內進行反爆竊行動的灣仔警區特遣隊警員撞破拘
捕，由於疑匪外貌與上月區內著名素食店「東方小祇
園」遭接連爆竊案的匪徒相似，警方正調查他是否與
區內其他同類案件有關。
被捕男子姓石(32歲)，被帶署扣查。警方翻查資料，

發現疑匪樣貌與上月灣仔東方小祇園素菜館爆竊案
中，被閉路電視拍得的竊匪相似，正調查疑匪是否與
上址爆竊或其他案件有關。
近期灣仔接連發生多宗食肆爆竊案，灣仔警區特遣

隊連日來加強反爆竊行動。上月有「香港第一齋」之
稱的灣仔東方小祇園素菜館，於4日內遭竊匪2度撬門
入內爆竊，損失1,800元現金及一個沒有現款的收銀
機。據悉當時店內閉路電視曾拍下竊匪容貌。

竊賊落網 疑涉上月偷齋舖

不對症下藥難斷尾 日日灌洗反易惹菌

25%陰道炎患者 亂買藥懶求醫
2人亂食野菇疑中毒屙嘔
香港文匯報訊　衛生署衛生防護中心接獲一男

一女，年齡分別為48歲及69歲，在黃大仙下㢏龍
趣園採摘野生菇類，進食後出現懷疑食物中毒的
個案報告後，昨日呼籲市民，切勿在公園及郊野
採摘野生菇類進食。兩人於本月23日在家進食野
生菇類約1.5至3小時後，出現腹痛、嘔吐和肚
瀉，前往伊利沙伯醫院急症室求診，但毋須入
院，他們現時情況穩定。

香港文匯報訊（記者　鄭佩琪）婦女患陰道炎，嚴重會引致盆腔炎、不育，孕婦更會早

產、初生嬰兒感染肺炎及腦膜炎等。有調查發現，約25%患陰道炎的婦女，只自行買藥治

療，甚至不去求醫。有婦科醫生提醒，許多病人同時感染多種細菌，有婦女最多感染5種細

菌，不求診便無法找出致病源頭，自行用藥只會令炎症不斷復發，建議懷疑染

病的婦女盡早求醫。

香港醫護學會今年3月至4月以問卷訪問746位女士，
了解婦女生活習慣與患陰道炎的關係。結果發現，有
23%受訪者患陰道炎，當中17%自行購買藥物治療，
7%沒有求醫，39%復發3次或以上。穿㠥不適合的褲
子，增加患陰道炎的機會，有45%受訪者習慣穿㠥緊
身牛仔褲，42%習慣穿緊身襪褲。有74%受訪者會每天
沖洗陰道，43%經常使用衛生棉及護墊。

有個案同時染5種細菌
資深婦產科醫生周俊卿昨表示，陰道炎由真菌、念

珠菌及病毒等引起，患者下體會發紅、痕癢，發出異
味，有芝士狀或灰白色分泌物。婦女如發現這些徵

狀，須立即求醫，自行購買藥物只會令病情惡化，
「病人不知道受甚麼細菌感染，不能對症下藥，很大機
會復發」。她說，很多病人不止感染一種病菌，其處理
的個案中，最多同時感染5種細菌。

嚴重可致盆腔炎不育
部分女性認為保持個人衛生的習慣，例如使用護

墊、灌洗陰道，其實也會導致陰道炎。資深註冊助產
士許美蓮昨表示，陰道內環境偏酸性，灌洗陰道會令
酸鹼度失平衡，穿緊身褲及使用衛生棉、護墊等，都
容易滋生細菌。染病婦女的陰道上皮會變薄，故排尿
或性行為時會感痛楚，影響情緒及性生活。

周俊卿提醒婦女，陰道炎嚴重可引致盆腔炎、不育
或宮外孕及增加感染性病機會，甚至令孕婦早產，也
可導致初生嬰兒感染肺炎或腦炎。周俊卿說，支原體
及衣原體也會引發陰道炎，有病人曾早產，再次懷孕
後做檢測，始發覺自己感染，幸及時治療，現已懷孕8
個月，孕婦及胎兒健康良好。

■周俊卿提醒婦女，如懷疑自己患陰道炎，須盡早求
醫。 香港文匯報記者鄭佩琪 攝
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■疑遭虐待男童送
院檢驗。

地盤工墮地庫 鋼筋插大腿地盤工墮地庫 鋼筋插大腿地盤工墮地庫 鋼筋插大腿地盤工墮地庫 鋼筋插大腿地盤工墮地庫 鋼筋插大腿地盤工墮地庫 鋼筋插大腿地盤工墮地庫 鋼筋插大腿地盤工墮地庫 鋼筋插大腿地盤工墮地庫 鋼筋插大腿地盤工墮地庫 鋼筋插大腿地盤工墮地庫 鋼筋插大腿地盤工墮地庫 鋼筋插大腿地盤工墮地庫 鋼筋插大腿地盤工墮地庫 鋼筋插大腿地盤工墮地庫 鋼筋插大腿地盤工墮地庫 鋼筋插大腿地盤工墮地庫 鋼筋插大腿地盤工墮地庫 鋼筋插大腿地盤工墮地庫 鋼筋插大腿地盤工墮地庫 鋼筋插大腿地盤工墮地庫 鋼筋插大腿地盤工墮地庫 鋼筋插大腿地盤工墮地庫 鋼筋插大腿地盤工墮地庫 鋼筋插大腿地盤工墮地庫 鋼筋插大腿

■在建築地盤墮樓
大腿被鋼筋插傷工
人送院。

地盤工墮地庫 鋼筋插大腿

責任編輯：林潔瑜　版面設計：劉坻坻

特刊特刊特刊特刊特刊特刊特刊特刊特刊特刊

惠州市副市長楊燦培近日表示，惠州市在「十一

五」期間取得了林業生態建設新突破，集體林權制

度改革闖出新路子。惠州市林業局長詹小東在接受

本報記者採訪時表示，「十一五」時期，是惠州市

林業大發展的五年，是林農得實惠最多的五年。全

市森林覆蓋率由58.2%增至59.6%，林業產業總產

值由13.61億元增至65.64億元，五年間增長了3.82

倍，去年7月，惠州市更被廣東省人民政府授予

「廣東省林業生態市」榮譽稱號。

在談到「十二五」惠州林業發展規劃時，詹小東

表示，惠州市將在全面完成各項林業建設的基礎

上，全力以赴推進八大生態工程、三大產業工程、

三大文化工程的「八三三」重點工程，將惠州打造

成現代林業強市。 ■香港文匯報記者 余麗齡

詹小東表示，惠州市林業緊緊圍繞 「十一五」
目標任務，轉變經濟發展方式，大力實施

「八三三」重點生態工程，全面推進集體林權制度改
革，積極創建廣東省林業生態市，努力構建林業生
態、產業、文化三大體系，圓滿完成林業「十一五」
規劃各項目標。惠州林業發生了深刻的變化，為促
進惠州市經濟社會發展作出了積極貢獻。「十一五」
期間，國家和省、市財政共投入惠州市林業建設資
金6.1億元，同比增長了116.5%。全市有林地面積從
948萬畝增至963.5萬畝，森林蓄積量由1937萬立方米
增至2556萬立方米，森林覆蓋率由58.2%，增至
59.6%，林業產業總產值由13.61億元增至65.64億
元，在短短五年間迅猛增長了3.82倍。2010年7月，
因林業發展成果豐碩，惠州市還被廣東省人民政府
授予「廣東省林業生態市」榮譽稱號。
「十一五」期間惠州全面鋪開林改，明晰產權主

體改革任務基本完成。根據省林業改革精神，2008
年博羅縣被列為省林改試點縣之一，經過1年努力，
圓滿完成了試點工作任務。2009年惠州市委、市政
府全面部署鋪開集體林權制度改革。全市納入林改
的集體林地面積953萬畝，涉及三縣四區，70個鄉鎮
（街道辦）、835個村委會（社區）、6713個村小組、
37.7萬農戶、150多萬人，在龍門縣、博羅縣建立了
森林資源交易平台，為惠州市林業資源規範流轉和
資產抵押提供了良好的平台。惠州狠抓造林綠化，
林業生態建設取得顯著成效。「十一五」期間，全
市共完成造林面積67.76萬畝。嚴管森林資源，平安
和諧林區建設得到全面強化，「十一五」期間，惠
州市圓滿完成省人大自然保護區建設議案，全市自
然保護區增加到26個，總面積132萬畝，佔市國土總
面積的7.9%，在全省森林資源保護和發展目標責任
制考核中，惠州市連續五年位居全省前列。惠州市
還加快結構調整，林業產業步入良性發展軌道，已
建成商品林基地130萬畝，木竹傢具年總產值近10億
元。「十一五」期間，惠州市森林生態旅遊總收入
共17.09億元，接待遊客906萬人次，全市森林生態旅
遊蓬勃發展。

在談到惠州林業「十二五」發展藍圖時，詹小東
稱，「十二五」是惠州市加快轉變經濟發展方式、
深化改革開放的攻堅時期，也是加快林業改革發
展、建設現代林業的戰略機遇期。惠州林業局將採
取兩大措施，把惠州建設成為現代林業強市。首
先，惠州市將加快產業轉型升級，加強森林撫育經

營，增強森林碳匯能力和林業綜合效能，力爭到
2015年，全市森林面積達到1050萬畝，森林蓄積量
達到3300萬立方米，森林覆蓋率達到62%以上，林
業產業總產值達到120億元，建設惠州現代林業強
市，繼續走在全省前列。
他稱，「十二五」期間，惠州市將在全面完成各

項林業建設的基礎上，全力以赴推進「八三三」重
點工程，即八大生態工程、三大產業工程、三大文
化工程。全力實施八大重點生態工程：闊葉林造林
示範工程，計劃營造15萬畝闊葉林；沿海防護林工
程，建設50萬畝以人工森林植樹為主體的沿海防護
林體系；沿江防護林工程，建設10萬畝水庫、河流
涵養保護林；綠色通道建設工程，完成綠色通道工
程建設10萬畝；自然保護區建設與野生動植物保護
工程；城鄉綠化一體化工程。每年建成10∼20個林
業生態文明村，到2015年全市建成100個林業生態文
明村；碳匯林工程，優先考慮在生態區位重要和生
態環境脆弱地區營造碳匯林15萬畝；生態災害防控
工程，建立林業監測預警和應急處置工作體系，全
面提高防控效果。
惠州林業局還將大力發展林業三大產業：森林生

態旅遊產業。充分開發和利用好全市26個自然保護
區、35個森林公園和10個市屬林場，發展生態旅
遊，帶動山區群眾脫貧致富。珍貴樹種產業。建立
珍貴樹種基地，不斷擴大珍貴樹種種植面積，滿足
市場需求。森林食品及林下產業。鼓勵山區群眾種
植油茶，發展林下養殖、林下種植、林下旅遊產
業，促進林木和林下作物雙豐收，增加農民收入。
重點推進三大生態文化產業。加快推進惠州市植物
園建設工程、潼湖濕地保護修復工程和森林生態休
閒公園建設工程。

今年是「十二五」的開局之年，是惠州市全面完
成集體林權制度改革的攻堅年，是貫徹落實省確定
的森林資源「雙增」目標的起步年，惠州市林業局
將圍繞一個中心：加快惠州現代林業進程，不斷提
升林業綜合效益，2011年森林覆蓋率提高0.2個百分
點，達到59.8%，進一步鞏固 「廣東省林業生態市」
創建成果。實現兩個目標：一是完成集體林權制度
主體改革和配套改革任務，全面通過省的驗收；二
是完成全省森林資源保護和發展目標責任制考核任
務，繼續保持全省前列。
詹小東表示，林業局將重點抓好七方面工作：全

面完成集體林權制度改革，進一步增強林業發展動
力和活力。圍繞森林「雙增」目標，大力推進林業
生態建設。加強森林資源保護管理，鞏固提高綠化
美化成果。注重災害防控，提升林業應急管理能
力。大力推動結構調整，加快林業主導產業轉型升
級。加快林業主導產業發展，做大總量，提升水
平，確保今年林業總產值繼續增長。大力培育林業
龍頭企業，扶持中大型林產企業升級改造，延長產
業鏈條，推進精深加工，提高附加值，培育林業產
業品牌，帶動加工業轉型升級，促進產業集群化發

展。夯實林業
基礎工作，增
強現代林業建
設的支撐保障
能力。加強幹
部隊伍建設，
不斷提高林業
系統服務大局
的能力。
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■象頭山自然保護區建設

「十一五」林業建設成果豐碩

接待遊客逾900萬

「十二五」產值將增近一倍

力推「八三三」工程


